

4 Octubre 1979.

CENTRO DE DOCUMENTACION  
Vicaría de la Solidaridad

Documento N°	
Ingreso	00622.00
<input type="checkbox"/>	C.2

Los textos siguientes corresponden a las palabras expresadas al personal por el Vicario Juan de Castro y el Secretario Ejecutivo Subrogante Luis Enrique Salinas, con motivo del cuarto aniversario de la Vicaría de la Solidaridad, el 4 de octubre, día de San Francisco de Asís.

FALABRAS DEL SECRETARIO EJECUTIVO :

Nos hemos querido reunir hoy día 4 de octubre, en este día que se celebra el día de la Vicaría, para encontrarnos algunos minutos, en esta ocasión tan especial para todos nosotros.

Se cumple un año más de vida de esta Institución, que nos ha permitido entregar nuestro modesto aporte de solidaridad con los que sufren, con los perseguidos, con los más pobres. Es por eso, que ésta es una fecha muy importante para todos nosotros.

Quisiera también, en esta oportunidad, entregarles los saludos cariñosos para todos los trabajadores de la Vicaría, de Javier Luis, nuestro Secretario Ejecutivo, fuera del país en este día, y que así me lo manifestara el martes pasado cuando conversé telefónicamente con él.

La celebración oficial, como lo hemos hecho en otras oportunidades, ha sido postergada para más adelante, en especial por la ausencia de Chile del Sr. Cardenal y la mayoría de los Obispos.

No obstante, nos pareció importante, de todas maneras, hacer hoy día una pequeña conmemoración; juntarnos internamente todos los que trabajamos en la Vicaría, como una forma de expresar nuestros sentimientos de alegría por esta fecha, y manifestar también nuestro compromiso con el trabajo que realizamos.

Juntarnos, hacer un alto en el camino -agitado camino, sobre todo en este último tiempo- e iniciar aquí un reflexionar en común sobre el espíritu de nuestro trabajo.

Las continuas urgencias de nuestro quehacer -y que todos conocemos muy bien- nos dificulta a veces mirar nuestro trabajo con una mayor perspectiva, saliéndonos un poco de la tarea inmediata. Por lo general, postergamos evaluaciones más en profundidad sobre lo que estamos haciendo, si esto es lo más adecuado en cada momento, lo mejor, lo más útil y oportuno.

Esta es una inquietud que todos tenemos permanentemente, y que se ha manifestado en diversas ocasiones en nuestra instancia de Jefes de Departamento. Sin embargo, son difíciles y muy ocasionales las veces que se nos presentan para reunirnos, dialogar y conversar sobre nuestro propio trabajo.

Es por este motivo, que como una forma de celebrar este día en que la Vicaría de la Solidaridad cumple un nuevo año de vida, no encontramos mejor ocasión para, a partir de aquí, iniciar una breve reflexión. Juan, nos entregará algunos elementos hoy día sobre el espíritu de nuestro trabajo, especialmente tomando el ejemplo de nuestro santo patrono, San Francisco.

Queremos que esto sea una buena motivación para que, durante la próxima semana, en cada Departamento, en cada Unidad o Equipo, y en sus instancias normales de trabajo, se realicen discusiones sobre este tema. Reuniones donde se pueda recoger todas las inquietudes y aportes de cada uno de ustedes sobre nuestro trabajo.

Son muchas las cosas y desafíos que tenemos por delante. Tenemos que ver entre todos cómo continuamos en forma oportuna, audaz y creativa dando apoyo a todas aquellas personas que concurren diariamente hacia nosotros, buscando una respuesta a sus necesidades. Respuesta frente a su familiar detenido, a sus parientes que están en el exilio, por saber dónde están sus detenidos desaparecidos, por sus derechos, sus organizaciones, sus reivindicaciones. Respuesta a sus necesidades de educación y salud para sus hijos, por trabajo, por hambre, por desesperanza.

Respuestas, claro está, que no sólo nosotros podemos entregar, ni tenemos la posibilidad de dar; pero que también debemos aportar en la búsqueda de esas respuestas, en la medida de nuestras fuerzas y por la responsabilidad que tenemos, quierámoslo o no, por el signo que tiene esta Vicaría, para tantos chilenos de dentro y fuera del país.

Queremos que la próxima semana, hagamos el esfuerzo en los Departamentos por reflexionar sobre lo que hemos vivido en estos años y lo que nos espera por delante.

Así, creo sinceramente, podremos tener en breve una reflexión más a fondo sobre nuestro quehacer de estos años en alguna próxima reunión del Consejo Pastoral de la Vicaría y, a partir de lo que ustedes han discutido.

De este modo, esta celebración puede adquirir una importancia y significación mayor en el trabajo de la Vicaría, y permitir profundizar y desarrollar mejor, nuestro servicio al hombre.

Invito a todos a recoger esta iniciativa y a entregar su generoso, importante e imprescindible aporte.

-----